
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  04/10/2022 - ore 15.30 

All’ordine del giorno:
1.  Comunicazioni Presidente della Commissione;

2. Incontro con Assessore Lara Benfatto;

3. Varie ed eventuali.

La seduta e,  tenuta presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale e inizia alle ore
15.42. Ad inizio seduta sono presenti la Presidente Silvia Barghini e i consiglieri Sirio
Genovesi, Hicham Koudsi, Marzia Butteri, Andrea Tosi.
Sono  presenti  inoltre  l’Assessore  Lara  Benfatto,  Assessore  a  Sport  e  Tempo  Libero,
Commercio,  Turismo,  Attività produttive,  Partecipazione e cittadinanza attiva,  il Geom.
Rodolfo Pezzica,  Posizione Organizzativa di U.O. Patrimonio e U.O.  Attivita,  per lo Sport e
il  tempo  libero  e  il  Dott.  Gianluca  Maggiari, specializzato  amministrativo  della  U.  O.
Attivita,  per lo Sport e il tempo libero.
Presiede la seduta Silvia Barghini e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La  Presidente  della  Commissione  Silvia  Barghini  saluta  i  consiglieri  e  chiede
all’assessore  Lara  Benfatto,  con  riferimento  agli  argomenti  di  competenza  della
Commissione,  di esporre le deleghe dell’assessorato. 
L’Assessore riferisce che, non appena ricevuta la delega, si e,  da subito occupata della
conoscenza delle associazioni sportive operanti sul territorio e degli impianti. Da luglio
sono stati fatti diversi incontri con l’ufficio Sport e Tempo Libero, ponendo le basi per i
progetti futuri e per la predisposizione del bando per l’assegnazione degli spazi, bando
che viene fatto annualmente per l’assegnazione alle associazioni sportive degli spazi  a
disposizione, comprese le palestre degli istituti scolastici provinciali e comunali.
Quest’anno  rispetto  agli  altri  anni  si  e,  riusciti  a  partire  prima  con  il  bando;  sono
pervenute molte richieste che sono in fase di valutazione, sono nate anche nuove societa,
sportive.
Al  momento  dell’insediamento  l’Assessore  si  e,  trovata  a  fronteggiare  la  situazione
ambigua  per  cui  c’erano  societa,  che  volevano  iniziare  l’anno  sportivo  ma  che  non
avevano un’autorizzazione formale all’utilizzo degli spazi. 
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Ad  oggi  infatti  l’autorizzazione  all’utilizzo  degli  spazi  scolastici  ha una  durata
coincidente con l’anno scolastico,  anche se in  caso di  iniziative extra si  puo,  ottenere
un’autorizzazione per il singolo evento.
L’Assessore ha pertanto organizzato un incontro con i presidi degli istituti scolastici per
far sì, che a partire dall’anno prossimo il nulla osta coincida con l’anno sportivo e non con
l’anno scolastico.
Il consigliere Andrea Tosi chiede come sia gestita l’apertura e chiusura delle strutture
(se da dipendenti del Comune o da esterni) e la gestione delle spese energetiche.
Il Geom. Rodolfo Pezzica riferisce di essere incaricato della posizione organizzativa Sport
e Tempo Libero da circa un anno e mezzo; precisa che l’  aspetto della gestione delle
spese e,  cambiato diverse volte nel tempo e attualmente, anche per contenere i costi, il
Comune si accolla il pagamento delle utenze e la manutenzione.
Aggiunge che l’ufficio Sport era stato trascurato negli ultimi anni; nel momento in cui egli
e,  subentrato, gli ingressi/uscite erano gestiti autonomamente dalle associazioni, tutte in
possesso delle chiavi degli edifici che utilizzano, e si e,  deciso di proseguire su questa
linea. Ritiene tuttavia che il Comune debba esercitare un maggior controllo, per vigilare
sia  sul  potenziale  rischio  di  danneggiamento  delle  strutture  che  sui  comportamenti
scorretti  come il fatto di lasciare le strutture sporche dopo l’utilizzo.
Il consigliere Tosi precisa che la sua domanda era volta appunto a comprendere come
vengono individuate le responsabilita,  nel momento in cui piu,  associazioni utilizzano gli
spazi in successione.
Il Geom. Pezzica risponde di aver trovato una situazione tale per cui l’utilizzo di alcune
strutture era prerogativa delle solite associazioni, che se ne avvalevano gratuitamente e
con  il  vantaggio  delle  utenze  pagate;  spesso  dette  associazioni  chiedono  al  Comune
ulteriori spazi e nel momento in cui ci si trova a assegnare gli spazi in funzione delle
esigenze non e,  sempre semplice valutare se tali richieste di ulteriore spazio siano dettate
da una reale necessita, .
Nell’ottica  di  evitare  favoritismi  nell’utilizzo  delle  strutture,  l’assessore  Benfatto
chiarisce che  devono essere stabilite delle regole.
Il Geom. Pezzica auspica che, alla luce delle regole che si andranno a stabilire, i presidi
degli istituti scolastici consentano l’utilizzo degli spazi fino a settembre, in modo da non
avere interruzione dell’attivita,  sportiva  nel periodo estivo.
Il  consigliere Sirio Genovesi  approva la regolamentazione,  quindi chiede quale sia ad
oggi lo stato del campo scuola e le tempistiche della sistemazione.
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L’Assessore risponde che all’indomani dell’evento meteo del 18 agosto la priorita,  e,  stata
data  alle strade e alle scuole;  si e,  cercato di intervenire subito con la societa,  Nausicaa
per permettere almeno un’apertura parziale del camposcuola e in particolare il campo
d’atletica e gli spogliatoi. La parte del camposcuola che da,  su Via Comano deve essere
ancora riaperta perche?  ci sono molti alberi da controllare. Quindi ad oggi il camposcuola
e,  accessibile parzialmente. Aggiunge che sono in fase di ultimazione anche i lavori al
campo da basket, che erano interventi antecedenti l’evento meteo del 18 agosto.
Il  consigliere Tosi chiede quale sia l’intenzione dell’Amministrazione con il  campo dei
pini.  
L’Assessore  risponde  che  vorrebbe  restituire  a  quella  zona,  ove  la  precedente
amministrazione  aveva  previsto  la  creazione  di  una  scuola,  la  sua  destinazione
originaria,  quindi  una  destinazione  d'  uso  improntata  allo  sport;  vorrebbe  investire
anche sulle aree adiacenti e potrebbe essere ripristinata come centro polivalente per
varie attivita,  motorie.
Alle ore 16.03 entra il consigliere Alberta Musetti.
Il  consigliere  Tosi  esprime  apprezzamento  sull’intenzione  dell’  Amministrazione  di
riqualificare quell’area; accenna ad un bando di una delle precedenti amministrazioni
ove si prevedeva la possibilita,  di affidare la suddetta area con l’impegno di riqualificare
la zona, ma nessuno dei presenti ha informazioni sulla sua esistenza o meno.
Il  Presidente Barghini chiede quali  siano le condizioni di tutte le strutture sportive e
quali siano i progetti futuri.
L’ Assessore riferisce alla Commissione sullo stato dei vari impianti sportivi.
Per quanto riguarda il  palazzetto dello  sport  di  Avenza spiega che,  pur essendo una
struttura  datata,  e,  molto  utilizzato.  La  problematica  di  questo  edificio  e,  l’attuale
mancanza  di  accessibilita,  al  pubblico  in  quanto  ad  oggi  manca  il  certificato  di
prevenzione incendi. Il perito ha redatto la relazione con gli interventi da fare, che sono
numerosi  anche  se  non  comportano  una  grande  spesa;  l’  ufficio  Sport  ha  quindi
trasmesso all’Ufficio Opere Pubbliche le richieste di lavori da eseguire ed e,  in attesa di
riscontro.  L'  obiettivo  dell’  Amministrazione  e,  di  renderlo  nuovamente  accessibile  al
pubblico una volta ottenuti i vari permessi di agibilita,  e si auspica di poterlo usare anche
per manifestazioni.
Per quanto riguarda le piscine di Carrara l’Assessore riconosce che la mancanza di una
piscina su Carrara comporta un grosso carico su quella di Marina. Sono molto utilizzate
sia la vasca esterna, recentemente ristrutturata,  che quella interna, piu,  sacrificata.
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Ad oggi e,  stato approvato il progetto preliminare per la piscina Tosi finanziato con i fondi
del Pnrr, a cui il Comune dovra,  aggiungere una quota di entrate comunali. Giovedì, ci sara,
una riunione con gli assessori Elena Guadagni e Moreno Lorenzini a seguito della quale
dovra,  essere disponibile il cronoprogramma dell’iter. 
Quanto ai circoli di tennis sono stati fatti di recente  investimenti in alcuni di essi.
La Presidente Barghini chiede se ci sia qualche progetto per la pista di pattinaggio.
L’Assessore  risponde  che  nella  zona  della  Caravella  c’e,  un  progetto  sempre  a
finanziamento  PNRR  per  destinazione  d’uso  sportivo.  L’idea  dell’Amministrazione  e,
quella  di  riqualificare  la  pista  di  pattinaggio,  prevedere  un’area  skatepark  e  inoltre
spostare la scherma, attualmente in uno spazio sacrificato,  nell’area della Caravella. Si
vorrebbe prevedere inoltre una tribuna per il pubblico e nella parte dei pini si potrebbe
anche fare un percorso vita.
La Presidente chiede all’Assessore su quali progetti stia al momento lavorando, anche in
vista dell’organizzazione delle prossime sedute della Commissione.
L’Assessore risponde che non appena saranno disponibili i cronoprogrammi della Piscina
Tosi e della Caravella, questi verranno condivisi con la Commissione. Quanto agli uffici,
al momento stanno predisponendo i bandi per le convenzioni scadute.
Il consigliere Sirio Genovesi chiede se ci siano progetti ex.  art. 21.
L’Assessore annuisce, precisando che ci si sta ancora lavorando, sono progetti ancora da
discutere: tra questi il progetto di riqualificazione della pista al camposcuola , il campo di
Codena nei paesi a Monte, la palestra di Bedizzano…
Il consigliere Marzia Butteri chiede se ci sara,  il campo da calcio a 11 in localita,  Bergiola.
Il  geom.  Pezzica  afferma  che  in  quelle  aree  non c’e,  piu,  molto  interesse  alle  attivita,
sportive perche?  manca in primis l’utenza.
Il consigliere Genovesi chiede, rispetto all’accessibilita,  dello sport ai disabili,  che tipo di
interventi siano in atto.
L’Assessore risponde che nei bandi sono stati inserite maggiorazioni di punteggio alle
associazioni che prevedono attivita,  inclusive rispetto alla disabilita, . Aggiunge che nella
piscina coperta di Marina c’e,  un saliscendi per le persone con ridotta capacita,  motoria e
ne verra,  installato uno anche nella piscina scoperta.
Il geom. Pezzica aggiunge una precisazione sulle competenze dell’Ufficio Sport: non si
tratta di un ufficio con strumenti economici e tecnici per riparare danni, ammodernare,
progettare… e,  un ufficio che si occupa della gestione dell’attivita,  sportiva, di vigilare e di
garantire  l’opportunita,  di  praticare  attivita,  sportiva.  E’  altresì,  punto  di  raccordo  di
alcune attivita,  sportive rilevanti come le gare ciclistiche o la White Marble Marathon.
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L’Assessore  aggiunge  che  proprio  nella  mattinata  odierna  si  e,  tenuta  la  conferenza
stampa sui Campionati del Mediterraneo di scherma che si svolgeranno nei week-end del
12, 13, 14 e del 18, 19 e 20 novembre al Padiglione 20  del complesso fieristico. 
Sara,  il primo evento in fiera dopo il Covid con la partecipazione del pubblico; e,  previsto
l'arrivo di circa tremila persone, tra atleti, allenatori e accompagnatori a vario titolo, un’
occasione importante per gli operatori del settore ricettivo e della ristorazione.
L’ Assessore intende puntare su questo tipo di manifestazioni e sulle potenzialita,  della
Marmi e Macchine per ospitare questo genere di  eventi  che portano lustro alla citta, ,
importanti ricadute economiche e rappresentano un grande spazio di integrazione ed
inclusione tra le diverse nazioni. 
A  questo  scopo  l’Assessore  sottolinea  la  riconferma  della  pista  di  indoor  di  atletica
allestita nei padiglioni del polo fieristico.

La seduta termina alle ore 16.32.

Il Segretario verbalizzante                                             Il Presidente della Commissione 8
      (Chiara Amodio)                                                                              (Silvia Barghini)
                   F.to                                                                                               F.to   
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